
2018-2020 年度  
屯門西南分區委員會第一次會議摘要

日  期： 2018 年 6 月 15 日（星期五）

時  間： 下午 3 時正  

地  點： 屯門蝴蝶邨蝴蝶灣社區中心地下禮堂

委員人數： 26 名  

出席委員人數：  21 名

會議內容摘要：

1. 選舉 2018 至 2020 年度屯門西南分區委員會主席及副主席

劉志誠先生及麥磊樂先生分別自動當選為  2018 至  2020 年度屯門西南

分區委員會主席及副主席。

2. 成立活動籌備工作小組

分區會一致通過成立活動籌備工作小組 (下稱「小組」 )，並由麥磊樂先生

擔任小組召集人。秘書處已於會後發信邀請委員加入小組。

3. 蝴蝶邨內道路安全及違泊問題

有委員表示，蝴蝶邨內的車輛違泊問題日趨嚴重，經常有車輛在香港路

德會增城兆霖學校迴旋處附近停泊，亦經常有的士於該處上落客，造成

交通擠塞。此外，仁德天主教小學的校巴經常於斑馬線前停泊，影響駕

駛者的視線，亦對横過馬路的行人構成危險。委員希望房屋署能加強道

路管制措施，打擊違泊問題。

4. 區內蚊患及鼠患問題

有委員關注蝴蝶邨的蚊患及鼠患問題，希望房屋署及食物環境衞生署加

強滅蚊滅鼠的工作，並建議食環署應主動巡查，找出蚊患及鼠患的地

點，與相關部門及私人屋苑合作解決問題。此外，委員認為食物環境衞

生署所提供的鼠患指數未能充分反映區內的鼠患問題，希望食環署能檢

討鼠患指數的成效，並考慮將其他有效反映鼠患情況的數據納入釐定鼠

患指數的參考範圍。
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5.   龍鼓灘一帶道路安全及增加候車設施的建議  

 有委員表示，行經龍鼓灘的大部份車輛均為大型貨車，由於路面狹窄而

且車輛行車速度高，因此建議於龍鼓灘路進行車速管制。此外，委員建

議於龍鼓灘村公所及永來士多附近增加交通燈位，並改善龍鼓灘村口近

十字路口的燈號設計，以保障居民及遊人的安全及減少交通擠塞。委員

並建議於龍鼓灘巴士站增設上蓋及座位供候車人士使用。  

 

 

 

屯門西南分區委員會  

二零一八年八月  

 



2018 至 2020 年度屯門大興及山景分區委員會  
第一次會議摘要  

 
 

日期  :  2018 年 6 月 19 日 (星期二 )  
時間  :  下午 2 時 30 分  
地點  :  屯門政府合署 3 樓屯門區議會會議室  
委員人數  :  25 人  
出席委員人數  :  21 人  

 
會議內容摘要：  

 
1.  2018 至 2020 年度屯門大興及山景分區委員會主席及副主席選舉  

林德亮太平紳士 ,  MH 及梁卓賢先生分別自動當選為 2018 至 2020 年

度屯門大興及山景分區委員會主席及副主席。  
 

2.  成立活動工作小組及選舉工作小組召集人  
委員會通過成立活動工作小組，梁卓賢先生當選為活動工作小組召

集人。此外，委員會亦通過由活動工作小組決定及處理 2018-19 年

度本會的活動及財政安排。  
 

3.  河旺街 (近大興花園第二期出入口 )車輛逆線行駛問題  
本會建議運輸署在上址增設一個「右轉箭咀」的道路標記及指示牌，

保障道路使用者的安全。運輸署回覆指在公共道路上「右轉箭咀」

的路面標記須設置在距離路口前 15 米的位置。就現場環境而言，該

「右轉箭咀」需在大興花園二期範圍內畫上，惟相關位置並不是公

共道路。因此，運輸署無法在該處加設相關的路面標記。另一方面，

運輸署得悉大興花園二期的出口，即河興街與河旺街交界，設置了

閘，路面車輛亦需靠右駛出。因此，運輸署建議在右面增加「只能

右轉」的道路標誌，提示駕駛者駛出該路口後只能右轉。委員贊同

運輸署的建議。  
 

4.  大興邨的鼠患問題  
大興商場側的停車場停泊位上擺放了多個垃圾桶，由於商場食肆商

戶處理垃圾時沒有把垃圾桶蓋蓋好，引來老鼠翻垃圾覓食，引致環

境衞生問題。房屋署、食環署與領展及當區議員一同實地視察，要

求大興商場的食肆商戶須使用興偉樓地下的垃圾站存放垃圾，領展

亦安排了 2 名職員協助食肆商戶處理垃圾。現時停車場泊位上已沒



有擺放垃圾桶，衞生情況大有改善。此外，委員表示近興耀樓的青

田公園亦有老鼠出沒，由於該公園屬康文署的管轄範圍，委員請康

文署跟進。  
 
 

5.  大興政府合署遷拆作房屋發展事宜  
本會在上次會議後，致函運輸及房屋局要求相關部門向本會提供重

建屯門診所及遷拆大興政府合署的詳細資料。規劃署回覆本會指政

府正就重建屯門診所用地進行初步評估，其中一個探討方向，是將

現時大興政府合署內的現有設施，搬遷及重置於屯門診所新建的大

樓內。如重置方案可行，政府適時會檢視大興政府合署的用地的未

來用途。因此，規劃署在現階段未能向分區會提供任何計劃的資料。

但一如既往，政府會就有關計劃適時諮詢區議會及地區人士。  
 
有委員反對遷拆大興政府合署。主席表示規劃署回覆指重建屯門診

所及整合現有醫療護理和其他政府服務屬初步構思，建議待政府公

佈重建的詳細資料後，本會再進行討論及提出建議。至於遷拆大興

政府合署，亦是非常初步的說法，待政府有進一步的方向或資料，

本會再作討論。  
 

6.  區內車輛違泊問題  
警方在 2018 年 3 月至 5 月期間，分別在龍門居、大興街及石排頭

路一帶發出 102 張及 219 張違例泊車定額罰款告票。委員要求警方

對違例停泊在斑馬線及巴士站前後位置的車輛加強執法，以保障道

路使用者安全。此外，委員反映河旺街近大興花園一期常有車輛違

例停泊，由於該處是彎位及斜路，委員擔心有車輛收掣不及釀成意

外，請警方多加留意。  
 
 

屯門大興及山景分區委員會  
2018 年 7 月  



二零一八年至二零二零年度屯門東北分區委員會  
第一次會議摘要  

 
日期：二零一八年六月二十日  (星期三 )  
時間：下午三時三十分  
地點：屯門政府合署 3 樓屯門區議會會議室  
委員人數﹕ 24 

出席委員人數﹕ 14 

 
會議內容摘要：  
1 .  選舉二零一八至二零二零年度屯門東北分區委員會主席、副主席及活動工作

小組召集人  

陶錫源議員 ,  MH、林頌鎧議員及陶偉平先生分別自動當選二零一八至二零二零

年度屯門東北分區委員會主席、副主席及活動工作小組召集人。  

 

2.  要求改善福亨村路交通擠塞問題及在福亨村路路口增設行人過路燈  

運輸署表示就著改善福亨村路交通擠塞問題暫未有最新進展，運輸署會繼續密切

留意有關位置的交通情況。主席表示幼稚園上下課時段會有較多私家車在福亨村

路等候接送，導致道路阻塞。分區會會與警方密切聯絡，關注車輛阻塞問題。  

 

3.  「福亨村路擴闊工程」事宜  

主席表示路政署正準備為「福亨村路擴闊工程」進行刊憲。  

 

4.  景峰徑及井財街車輛違泊問題  
運輸署認為可以在景峰徑行人過路處前後的位置設置 24 小時限制區，並已經向

路政署發出施工紙，以開展相關工程。  

 

5.  要求改善於屯興路往屯門栢麗廣場的行人樓梯事宜  

運輸署建議於有關樓梯加設扶手，相關的工程已在 2018 年 4 月完成。  

 

6.  香港警務處報告  

警方報告蔡秀娟總督察已調任至總部，新任的警民關係主任為伍文慧總督察。  

 

7.  食物環境衞生署報告  

食環署報告該署跟進啓發徑店舖阻街情況。食環署人員在 2 月至 5 月期間合共

進行 3 宗檢控行動，並會繼續跟進有關情況。  

 

8.  廉政公署報告  

廉政公署向委員簡介「全城‧傳誠 45」屯門區倡廉活動內容，並邀請分區會成

為「全城‧傳誠 45」屯門區倡廉活動其中一個協辦機構。分區會通過接受邀請。 
 

 

屯門東北分區委員會  
二零一八年六月  

 
1  



2018-2020 年度  

屯門西北分區委員會第一次會議摘要  

日 期： 2018 年 6 月 21 日（星期四）  

時 間： 下午 3 時 30 分  

地 點： 屯門良景邨良景社區中心一樓會議室

委員人數：  27 名  

出席委員人數： 22 名  

會議內容摘要：

1. 2018-2020 年度屯門西北分區委員會主席及副主席選舉

周錦祥先生及陳文華先生分別自動當選為 2018-2020 年度屯門西北分區委員會主

席及副主席。

2. 成立活動籌備工作小組

委員一致通過繼續成立活動籌備工作小組籌備分區會活動，並由陳文華先生擔任

小組召集人。主席呼籲各委員踴躍參與活動籌備工作小組，一同籌辦分區會活

動。

3. 屯門第 29 區 (西 )公共房屋發展進度報告

房屋署、社會福利署及醫院管理局代表出席會議，簡介計劃的最新發展。委員支

持有關優化及修訂方案，並就行人通道、迴旋處設計及社區健康中心服務項目內

容提出意見。主席希望房屋署及有關政府部門備悉委員的意見，並就項目具體細

節內容適時向分區會繼續匯報最新進展。

4. 食物環境衞 生署報告

食環署代表報告  2018 年 3 月至  2018 年 5 月期間屯門西北區違例小販及違規易拉

架的執法數字。

食環署代表續報告，署方潔淨組於 2018 年 3 月至 2018 年 5 月期間於良景輕鐵站

附近及良景市集一帶進行了 12 次行動。有委員反映兆康輕鐵站近兆康商場附近

的行人路被非法佔用擺放易拉架的情況日益嚴重，希望署方定期到上址清拆易拉

架，以改善通道阻塞問題。  

5. 香港警務處報告

警方代表報告，為遏止賭風，警方於 2018 年 3 月至 5 月期間，於青田遊樂場檢

控了 3 宗聚賭個案，一共拘捕 12 人。警方表示會繼續加強執法，打擊青田遊樂

場一帶的聚賭情況。

警方代表續報告，警方在 2018 年 3 月至 2018 年 5 月期間，分別於田景路、兆康

路、良景巴士總站、良德街及建生巴士站錄得的定額罰款通知書數目分別為 415、
23、 93、 64 及 9 張。此外，自欣田邨入伙後警方在紫田路已向違例泊車者發出

共 258 張定額罰款通知書。警方表示會繼續監察區內違泊問題並加強執法。



有委員反映田景路一帶，包括由良景邨巴士總站至兆隆苑對出車輛通道交通燈口

位置經常有貨車上落貨及車輛違例停泊，希望運輸署於田景路加設雙黃線，以免

影響巴士上落客及過馬路途人的視線，並引致交通阻塞問題。  

6. 康樂及文化事務署報告

康文署代表報告屯門西北游泳池的入場人數，2018 年 2 月約為 19,400 人次，2018

年 3 月份約為 36,700 人次及 2018 年 4 月份約為 39,600 人次。

康文署續報告， 2018 年 2 月至 2018 年 4 月期間，署方就青田遊樂場的噪音問題

與警務處進行了 3 次聯合巡查行動。  

7. 廉政公署報告

廉政公署代表向委員簡介「全城‧傳誠 45」屯門區倡廉活動 2018/2019 的活動內

容，並邀請分區會成為「全城‧傳誠 45」屯門區倡廉活動其中一個協辦機構。

分區會通過接受邀請。

8. 良景邨及青田遊樂場的聚賭問題

有委員反映有不少長者於良景邨內進行聚賭活動，希望警方加強巡查邨內的聚賭

黑點。另有委員表反映青田遊樂場的聚賭問題持續惡化，希望警方加強密切打擊

青田遊樂場的非法賭博活動。此外，委員亦通過去信康文署，要求署方於青田遊

樂場內的聚賭黑點包括避雨亭及棋盤位置安裝閉路電視，以便協助警方進行搜證

工作，從而遏止賭風。

9. 屯門西北區公眾電單車泊位不足問題

有委員提出屯門西北區的電單車數目不斷增加，以及出現棄置電單車非法佔用路

旁泊車位等情況。委員關注一旦該等棄置電單車油缸爆裂漏油，將危及附近居民

之安全。雖然運輸署已在寶田邨等地方積極加設泊車位，但仍不足夠。因此，委

員通過去信運輸署反映屯門西北區內公眾電單車泊位不足的情況，要求部門盡快

研究問題，作出改善。

屯門西北分區委員會

2018 年 8 月  



二零一八／二零二零年度屯門東南分區委員會

第一次會議摘要

日期：二零一八年六月二十八日 (星期四 ) 

時間：下午二時三十分  

地點：屯門政府合署 3 樓屯門區議會會議室  

委員人數： 25 人  

出席委員人數： 16 人  

會議內容摘要  

(1) 選舉 2018-2020 年度屯門東南分區委員會主席及副主席  

獲葉栢榮先生和議，蘇炤成議員提名李瑩女士出任屯門東南分區委員

會 (下稱「分區會」)主席。由於在提名截止前，秘書處只收到 1 份有效

的主席提名表格，李瑩女士自動當選為分區會主席。  

獲陳潔貞女士和議，葉文斌議員提名姜啟邦先生出任分區會副主席。

由於在提名截止前，秘書處只收到 1 份有效的副主席提名表格，姜啟

邦先生自動當選為分區會副主席。  

(2) 成立屯門東南分區委員會活動工作小組及選舉小組召集人  

委員一致通過今屆繼續成立活動籌備工作小組 (下稱「小組」)，並由姜

啟邦先生擔任小組召集人。  

(3) 豐安街潔淨衞生事宜  

食物環境衞生署 (下稱「食環署」 )代表報告，食環署人員於 2018 年 3

月至 5 月期間的不同時段，在豐安街一帶共進行了 6 次突擊行動，期

間並無發現有違規情況。此外，食環署在上述期間亦於豐安街及興安

里進行了 3 次突擊巡查，期間並未發現有人將建築廢料棄置在行人路

上。食環署將繼續留意上址情況，以確保環境衞生。  

(4) 友愛路違例泊車問題  

香港警務處 (下稱「警務處」)代表報告，警方自上次會議後一直在上址

就違例泊車問題執法。截至會議前一天，警方共發出 81 張違例泊車定

額告票。由於情況沒有明顯改善，警方將在上址加強執法力度。  

(5) 青山公路擴闊工程事宜  

主席表示，關於有巿民於 2015 年 9 月就青山公路青山灣段擴闊工程提

出司法覆核一事，根據路政署的回覆，有關聆訊已於 2017 年 11 月 30

日舉行，但法庭尚未下達判決。鑑於有關司法程序仍在進行，路政署

對是項議題並沒有補充。  



(6) 海珠路及兆麟街重型車輛違法停泊問題  

警務處代表報告，警方於本年度三月至會議前一天共發出 44 張告票，

警方將會繼續監察上址的違泊情況，加強執法。  

就海珠路近展亮技能發展中心有大量重型車輛違泊，危害學童在橫過

馬路時的安全問題，分區會將邀請運輸署等相關部門到上址進行實地

視察。  

(7) 恆富街及恆貴街車輛違法停泊問題

警務處代表報告，警方一直在上址執法。截至會議前一天，警方共發

出 269 張定額罰款通知書，數字大幅上升的部分原因在於警方在海珠

路及友愛路大力執法，導致部分車輛轉移至恆富街及恆貴街違泊。警

方表示將繼續加強執法，以確保市民能安全使用道路。  

(8) 要求考慮在老鼠洲兒童遊樂場設立洗手間

康樂及文化事務署代表報告，署方已邀請相關工程部門作實地視察，

以了解老鼠洲兒童遊樂場是否適合加設洗手設施。由於最接近該場地

的排污管位於恆貴街遊樂場，與老鼠洲遊樂場相距超過 100 米，若增

設洗手設施將會涉及大量挖地工程，對附近居民造成不便。因此，署

方不計劃增設有關設施，但將協調承辦商加強老鼠洲遊樂場的清潔衞

生工作。  

屯門東南分區委員會  

二零一八年八月  



018-2020 年度  

屯門西北分區委員會第二次會議摘要  

日 期： 2018 年 8 月 17 日（星期五）  

時 間： 下午 2 時 30 分  

地 點： 屯門良景邨良景社區中心一樓會議室

委員人數：  26 名  

出席委員人數： 19 名  

會議內容摘要：

1. 食物環境衞生署「綠色殯葬」簡介

食環署代表向分區會委員簡介「綠色殯葬」服務，其中包括於紀念花園或海上撒

放先人骨灰。此外，食環署代表續簡介署方於 2014 年 1 月後已撤銷公眾骨灰龕

位安放骨灰的數目上限，並回答委員有關骨灰龕位的查詢。

2. 食物環境衞生署報告

食環署代表報告 2018 年 6 月至 2018 年 7 月期間屯門西北區違例小販及違規易拉

架的執法數字。

食環署代表續報告，署方潔淨組於 2018 年 6 月至 2018 年 7 月期間於兆康輕鐵站

進行了 8 次行動，其間共移除了 35 件商業宣傳品。此外，署方已責成潔淨服務

承辦商繼續留意上址情況，定期清拆易拉架以改善通道阻塞問題。  

食環署代表續報告，署方小販組於 2018 年 6 月至 7 月期間不定時在良德街寶怡

花園對出位置巡查，但並無發現有關南亞裔男士販賣芒果情況。署方表示會繼續

留意上述情況及採取適當行動。  

3. 香港警務處報告

警方代表報告，為遏止賭風，警方於 2018 年 6 月 20 日至 2018 年 7 月 16 日期間，

於良景邨檢控了 1 宗聚賭個案，而青田遊樂場則沒有檢控聚賭個案。警方表示，

現時每天均有警員於青田遊樂場進行掃蕩非法賭博行動。有委員讚賞警方處理街

頭聚賭的工作，表示希望警方繼續定期進行巡邏及執法打擊街頭聚賭。

警方代表續報告，警方於 2018 年 6 月 20 日至 2018 年 7 月 16 日期間，分別於田

景路、兆康路、良景巴士總站、良德街、建生巴士站及紫田路錄得的定額罰款通

知書數目分別為 293、 23、 35、 55、 1 及 264 張。警方表示會繼續監察區內違泊

問題並加強執法。  

有委員表示建生區良德街及良運街馬路兩旁的違例泊車情況嚴重，於週末更出現

雙重泊車問題，亦有不少車主長期佔用咪錶泊車位，要求警方加派人手於上述地

點巡邏及加強執法。警方表示會將上述問題轉交至交通部同事跟進。  



4. 康樂及文化事務署報告

康文署代表報告屯門西北游泳池的入場人數，2018 年 5 月約為 75,120 人次，2018

年 6 月份約為 76,760 人次及 2018 年 7 月份約為 96,560 人次。

康文署代表續報告， 2018 年 5 月至 2018 年 7 月期間，署方就青田遊樂場的噪音

問題及聚賭問題與警務處分別進行了 3 次及 2 次聯合巡查行動。此外，署方亦就

青田遊樂場聚賭問題個別進行了 2 次巡查行動。  

康文署代表續報告，就有關分區會提出於青田遊樂場內的聚賭黑點，包括避雨亭

及棋盤位置，安裝閉路電視的建議，署方已聯絡機電工程署相討，研究安裝位置

能否覆蓋上述聚賭黑點。  

5. 分區會 2018 年度活動

活動工作小組報告分區會 2018 年度活動的籌備進展，當中包括工作小組經討論

後決議繼續以音樂晚會作為本年度分區會活動。音樂會名稱為「屯門賀國慶音樂

晚會 2018」，並將於 2018 年 9 月 29 日 (星期六 )假屯門大會堂演奏廳舉行。委員備

悉活動工作小組的工作進展。

6. 屯門西北區公眾電單車泊位不足問題

主席報告，就分區會要求於屯門西北區增設公眾電單車泊位一事，運輸署書面回

覆，表示會繼續和相關部門探討增加區內電單車泊車位的可行性。有委員反映良

景邨巴士總站的士站旁及良景輕鐵站客務中心旁的位置已遭大量電單車非法停

泊，希望運輸署能進一步研究於上址加設泊車位。

討論後，委員一致通過邀約運輸署，與委員進行實地視察，探討屯門西北區內增

設公眾電單車泊位的位置，以應付區內電單車泊位的需求。  

屯門西北分區委員會

2018 年 8 月  
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